



## FRANÇÉS

Un continent uni sous le drapeau étoilé de l'Union européenne, un espace sans frontière physique, une monnaie unique, une puissance économique, commerciale et financière, un espace judiciaire commun... L'Union européenne, ce sont les Etats-Unis, sans la puissance diplomatique et militaire, mais avec un modèle social sans équivalent dans le monde.

La Communauté économique européenne de 1973 se résumait à la politique agricole commune (PAC). Aucune solidarité financière ne liait les pays riches et les pays pauvres. En 1973, dans l'indifférence générale, le Royaume-Uni, l'Irlande et le Danemark adhèrent à la C.E.E

C'est Valéry Giscard d'Estaing qui a lancé, en 1974, la construction communautaire : les sommets des chefs d'État et de gouvernement, c'est lui le Système monétaire européen (SME) aussi, tout comme le Parlement européen élu au suffrage universel.

En 1988, avec Mitterrand et Kohl au pouvoir et Jacques Delors à la Commission européenne, on lance le processus qui va mener à la monnaie unique. Le marché unique sera pour 1993, tandis que les aides régionales aux pays pauvres sont arrivées, à la suite de l'adhésion de l'Espagne et du Portugal (en 1986).

En 1991, le traité de Maastricht donne le jour à l'Union européenne, deux ans plus tard. La monnaie unique arrive à temps, le 1er janvier 1999, malgré les crises monétaires et économiques. Dix nouveaux pays, dont huit d'Europe de l'Est, ont rejoint l'Union le 1er mai 2004. Depuis le 1er janvier 2007 la Roumanie et la Bulgarie font partie de l'Europe des vingt-sept.